

Roban generador avaluado en 9 millones desde predio agrícola en Santa María

El robo de un generador y 20 kilos de nitrato desde un predio agrícola ubicado en la comuna de Santa María, sufrió el pasado 31 de julio un agricultor que, por temor a represalias, mantendremos su identidad en el anonimato. El aparato alimentaba de energía el riego tecnificado que mantenía en el lugar.

Avaluado en 9 millones de pesos, el recurso fue financiado con fondos públicos de la Comisión Nacional de Riego (CNR) en el año 2021.

Katherine Galdámez, abogada e hija del afectado, nos contó cómo ocurrieron los hechos y nos indicó posibles autores del hurto. «La última vez que mi papá lo vio fue el 31 de julio; como estaba nublado ese día y se guía por la luz del sol, se fue antes.

«A eso de las 15:30 él vio que había en la vuelta donde tiene la entrada del pa-

rrón, una camioneta azul estacionada con vidrios polarizados, con un carro donde había una retroexcavadora chica amarilla con ruedas negras. Él no vio a la gente hacia adentro porque los vidrios estaban polarizados, él pensó que eran trabajadores del propietario de al lado, y no eran trabajadores porque nos comunicamos con el propietario de al lado y no eran trabajadores de él».

Asimismo, Galdámez supuso que «las sospechas están en que estaban esperando que él se fuera, gracias a Dios permitieron que él se fuera y podrían haber sido ellos los que hubiesen robado el generador, estaba en una losa de cemento atornillado e iban con una camioneta ancha y con la retro, quizás lo pudieron haber levantado para depositarlo en la camioneta».

El terreno abarca dos hectáreas y en él

• Afectados llaman a incentivar las denuncias de robos y piden mayor protección para agricultores, insumos y maquinarias agrícolas.-

se cultiva uva Flame. Sobre cómo lo harán para regar la producción, Katherine señaló que «el daño acá es que no vamos a poder regar por riego tecnificado y esperamos que se venga bien este año la lluvia, pero no sabemos más adelante cuando entre la niña como sistema.

«Hasta el momento la tierra está húmeda, deberemos regar en septiembre el primer riego, esperamos que alcance a llegar el agua porque como a veces es poquita la que se reparte, y sería un riego por surco, pero por ejemplo en verano, enero y febrero, si hay redistribución del río o si hay poca agua o incluso, si roban agua, cualquier cosa, es difícil regar por surco».

La familiar del afectado comentó que en terrenos campes-

tres es frecuente el robo de insumos agrícolas, pero que el hurto de maquinarias no se había presenciado en el sector.

Hace menos de un mes, el vecino de su padre también fue afectado por el robo de una maquinaria y el pasado 6 de julio en el APR del sector Las Cabras ocurrió un suceso semejante que fue informado en ediciones de nuestro medio.

Por lo mismo, la abogada manifestó su inquietud. «Mi preocupación es que están muy desprotegidos los agricultores hoy, que tienen que estar con riego tecnificado; hay un impulso del Estado en que lo tengan, hay financiamiento y todos lo están tratando de poner por cuenta propia haciéndose el esfuerzo y aún así eso levante un negocio para los ladrones de robar estos



El pasado 31 de julio, un agricultor de Santa María sufrió el robo de su generador avaluado en 9 millones de pesos.

insumos que son caros y que muchos necesitan; las bombas de riego, los generadores, los sistemas de riego, los paneles solares, las baterías de los paneles.

«Que exista un plan de mayor protección para los agricultores en el que, por ejemplo, el agricultor sepa a quién llamar al tiro y haya un cuidado especial con los insumos agrícolas o mayor revisión, que haya quizás más catastro o más capacitaciones para los agricultores de cómo proteger sus insumos agrícolas, quizás hacer casetas; entonces, invertir en seguridad para un agricultor es complejo y que nos roben es perder mucha inversión, un daño

grande», expresó.

Debido a las razones antes mencionadas, la letrada llama a los pequeños agricultores a realizar las denuncias correspondientes para que existan mayores antecedentes. «Hicimos denuncias en Fiscalía y es un proceso que demora. De todas maneras, siempre la idea es incentivar la denuncia porque, por ejemplo, si más agricultores denunciaran habría más precedentes, habría más cuidado, los vecinos estarían alerta, entonces si no hay una búsqueda especial de este tipo de insumos agrícolas, se desincentiva la denuncia y eso al final nos perjudica», cerró.